



VERNON PRESS

www.vernonpress.com

FLYPR12

12% DISCOUNT ONLINE
USE CODE AT CHECKOUT

\$ 90

€ 77

£ 67

María de Lourdes Cabrera Vargas

El amor como condición personal

Una reflexión desde el personalismo de Julián Marías

SERIE EN ESTUDIOS LITERARIOS

BRIDGING LANGUAGES AND SCHOLARSHIP



Resumen

El amor personal, como realidad profundamente humana, ha sido poco explorado filosóficamente, pese a su centralidad en la existencia personal. No basta comprenderlo como pasión o sentimiento, sino como condición esencial que integra todas las dimensiones de la persona. En esta línea, Julián Marías, uno de los grandes filósofos españoles del siglo XX, ofrece una reflexión original y rigurosa sobre el amor como fundamento de la vida personal. Su pensamiento, enmarcado en la tradición personalista, permite comprender el amor como acto propio del ser personal, raíz de la plenitud, la ilusión y la felicidad humanas. A lo largo de su extensa obra, Marías aborda el amor como eje transversal de su antropología. Para él, la cuestión amorosa está vinculada a los grandes interrogantes del ser humano: “¿Quién soy yo?”, “¿Qué va a ser de mí?”, “¿Hay algo más allá de esta vida?”. De ahí que el amor revele la verdad profunda de la persona, su ser como “quién” capaz de amar y proyectarse. El presente estudio busca sistematizar esta categoría dentro del pensamiento mariasiano, articulando tres niveles de análisis: la estructura analítica de la vida, la estructura empírica y, finalmente, la vida personal. En todos ellos, el amor aparece como principio de sentido, proyecto y donación. Marías concibe la condición amorosa como una instalación vectorial que orienta la existencia hacia la plenitud y la trascendencia. Esta investigación pretende mostrar que, para Marías, el amor no es un tema accesorio, sino el núcleo que otorga consistencia a la persona y sentido a la vida. Desde una perspectiva personalista, su reflexión constituye una vía fecunda para comprender el amor como experiencia radical, fundamento de la autenticidad, la felicidad y la esperanza humanas.

Sobre la autora

María de Lourdes Cabrera estudió la licenciatura y la maestría en Filosofía en la Universidad Pontificia de México; la maestría en Educación Humanista en la Universidad Iberoamericana; cuenta con un máster en Antropología Personalista por la Universidad Católica de Valencia y es doctora en Humanidades por la Universidad Anáhuac México. Sus líneas de investigación son la antropología personalista, la educación personalista y la condición mortal, trabaja los siguientes autores: Julián Marías, Gabriel Marcel, Edith Stein y Karol Wojtyla, entre otros, sobre los cuales ha escrito diversos artículos y capítulos de libro.

Es secretaria general de la Asociación Iberoamericana de Personalismo y de la Asociación Mexicana de Personalismo. Ha participado en congresos nacionales e internacionales. Actualmente es coordinadora académica de los posgrados en Filosofía en la Universidad Anáhuac México.

Vivimos tiempos difíciles en los que realidades distintas al amor dirigen las acciones de individuos, comunidades y naciones. Lourdes Cabrera entiende esto cuando escribe, «*El amor es una necesidad vital y universal, un afán presente en hombres y mujeres de toda época y circunstancia*», y nos presenta a Julián Marías como un filósofo del amor en sus múltiples dimensiones. Deja claro cómo la obra de Marías nos libera de las visiones reduccionistas de este tan prevalentes en la cultura occidental, incluyendo nociones superficiales del amor como un mero sentimiento intenso, y nos orienta hacia el centro y hacia el corazón. También deja claro que sin una comprensión profunda de la realidad del amor, no podemos entender verdaderamente a las personas. A través de las numerosas obras de Marías, ella reúne una presentación sistemática del amor como elemento central de la realidad de la personalidad, un «modo primordial de la existencia». En contraste con las muchas nociones superficiales del amor con las que nos enfrentamos hoy en día, Cabrera nos ayuda a comprender que este nos da la plenitud de verdad. La estructura misma del amor, su necesidad y la forma en que vive en nosotros se extrae de la obra de Marías y se pone a disposición del lector con claridad y perspicacia. Cabrera entrelaza la antropología y la metafísica de Marías a la luz de sus escritos sobre el amor. Ayuda al lector a comprender que el amor, el amor verdadero, es esencial para el desarrollo humano, la identidad y para entregarnos generosa y sinceramente a los demás. A medida que avanza en la obra de Marías, llegamos a comprender que este es el origen, la identidad y la meta del ser humano. La importancia del amor no solo para las personas, sino también para las relaciones, y como elemento central de la tradición cristiana, se pone de manifiesto a lo largo de todo el libro.

La obra del filósofo Julián Marías está experimentando un renacimiento en el mundo hispanohablante, lo cual es un acontecimiento muy positivo. Su filosofía presenta una voz única que aborda muchas preocupaciones contemporáneas urgentes. La profesora Cabrera, académica de la Universidad Anáhuac de Ciudad de México, es una investigadora muy sólida que, sin duda, ha profundizado en el pensamiento de Marías y nos ha ofrecido interesantes perspectivas sobre su obra. Dado el relativamente reciente aumento del interés por la obra de Marías, la profesora Cabrera nos ofrece una guía original e indispensable sobre los aspectos fundamentales de su pensamiento.

Este libro puede resultar muy útil tanto para estudiantes de filosofía como para filósofos y teólogos profesionales, así como para personas dedicadas a las ciencias sociales, dada la atención que presta a cuestiones fundamentales para las relaciones humanas. No tengo ninguna duda de que la obra del profesor Cabrera es una contribución original al estudio de la filosofía de Julián Marías y que merece una amplia difusión. Recomendaría esta obra como lectura imprescindible para leer a Marías, y espero que reciba una amplia atención y que, como resultado de su lectura, el lector desee volver directamente a las obras de Marías para enriquecerse aún más.

Dr. James Beauregard
Rivier University

March 2026 | Hardback 236x160mm | 208 Pages | ISBN: 979-8-8819-0442-5

SUBJECTS Education, Language and Linguistics, Philosophy

VIEW/ORDER ONLINE AT vernonpress.com/book/2502

EL AMOR
COMO CONDICIÓN PERSONAL
Una reflexión desde el personalismo de Julián Marías

MARÍA DE LOURDES CABRERA VARGAS

